

**Zeitschrift:** Le mouvement féministe : organe officiel des publications de l'Alliance nationale des sociétés féminines suisses

**Herausgeber:** Alliance nationale de sociétés féminines suisses

**Band:** 14 (1926)

**Heft:** 240

**Artikel:** Association nationale suisse pour le suffrage féminin

**Autor:** [s.n.]

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-258881>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 18.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

pour arriver à l'idée de service. La Promesse même des Aînées devrait être plus complète que celle des Eclaireuses et stimuler leur activité dans le domaine civique, la jeune fille étant la future citoyenne. Cet entraînement ne doit pas avoir un caractère rébarbatif; un grand nombre de ces jeunes filles ont besoin de détente et de délassement après de longues journées de travail et les soucis de la vie quotidienne. Nous avons été appelée à parler de la place à donner à l'art, et spécialement à la musique, comme source inspiratrice d'activité spontanée. Il faut chercher à donner aux Aînées ce qui manque dans leur vie. Une section de la campagne, par exemple, ne fera pas de camp, mais ira passer 15 jours en ville pour voir musées, magasins, etc. En un mot, nous devons chercher à équilibrer ces jeunes filles dans tous les domaines. On voit combien le problème est vaste et complexe.

D'après les rapports présentés par les déléguées des différents pays, il ressort que le Mouvement se répand et se développe d'une façon réjouissante dans l'Ancien et dans le Nouveau Monde. Cette Conférence nous a laissé le sentiment de la force que représente dans le monde entier notre Mouvement, certainement un puissant agent de la paix.

YVONNE ACHARD.

## Association Nationale Suisse pour le Suffrage féminin

### Nouvelles des Sections.

VAUD. — L'Association vaudoise pour le Suffrage féminin a tenu, le 20 juin, sous la présidence de Mme Lucy Dutoit (Lausanne), son assemblée annuelle de délégués, à l'hôtel du Château, à Ouchy. — Mme Dutoit a présenté le rapport du 19<sup>me</sup> exercice de l'Association. Pendant l'année écoulée, le Comité a suivi de près la vie nationale, prouvant ainsi l'intérêt éclairé que lui portent les femmes, et combien elles seraient dignes d'y porter un intérêt plus effectif. Il a également fait de son mieux pour appuyer la motion Maret au Grand Conseil vaudois, demandant l'institution de prud'femmes, et a eu la satisfaction, ou plutôt la demi-satisfaction, de voir le Grand Conseil accorder aux femmes l'éligibilité seulement aux tribunaux de prud'hommes. Aux récentes élections, onze femmes ont été élues: trois ouvrières et sept patronnes à Lausanne, une patronne à Nyon. Des lettres ont été adressées aux Municipalités nouvellement constituées, leur demandant de faire une place aux femmes dans les Commissions scolaires. Un gros souci de l'exercice a été la deuxième collecte Leslie: 5000 fr. ont été récoltés en Suisse, et l'Amérique versera à l'Association suisse une somme égale destinée à la propagande; la part qui reviendra à l'Association vaudoise est de 708 fr., dont la moitié ira à la caisse centrale et le reste aux groupes locaux. Le rapport rappelle encore le succès des conférences de Mme Malaterre-Sellier (Paris), de M. le Dr Maurice Muret, dont l'intervention à Leysin, sur un terrain bien préparé par Mme H. Zwahlen, présidente de la section d'Aigle, a été suivie de la constitution du neuvième groupe vaudois, sous la présidence de Mme Leuba. Une tentative de faire transmettre par le poste de T.S.F. de Lausanne une causerie suffragiste a été repoussée. L'Association vaudoise fêtera, l'an prochain, ses vingt ans d'existence; il convient de marquer l'étape par quelques réjouissances; on demandera à l'Association suisse de venir siéger à Lausanne. — Les comptes, présentés par Mme Raccaud (Moudon), vérifiés par la section de Morges, ont été adoptés avec un petit boni de 27 fr. 46 sur un total de recettes de 1169 fr. 81; l'avoir social se borne à un dépôt en caisse d'épargne de 109 fr. 95. Puis Mmes Fornerod (Moudon), Kate Jomini (Nyon) et Jaijlet-Combe (Vallorbe), ont présenté les rapports de leurs sections, témoignant de beaucoup de persévérance, de patience et de travail désintéressé. — Une fois constitué le Comité cantonal, Mme L. Dutoit a été réélue présidente à l'unanimité des 34 déléguées; M. le Dr Muret l'a félicitée de ce succès, qui prouve que, depuis dix ans à la tête du Suffrage vaudois, elle

a su faire apprécier ses qualités, qui sont exactement celles que réclame la direction d'un groupement de ce genre. — Aux propositions individuelles, Mme Kate Jomini (Nyon) a demandé la création de feuilles volantes rédigées en allemand et en français, destinées à la propagande, et réclamé la réédition du calendrier suffragiste, dont on avait pris l'habitude. — La séance s'est terminée par un compte-rendu très vivant, enthousiaste, à la fois court et très complet, présenté par Mme H. Zwahlen, sur le X<sup>me</sup> Congrès de l'Alliance internationale pour le suffrage et l'action politique et civique des femmes, à Paris.

A. T.

### \* A travers les Sociétés Féminines \*

— Le Club suisse de Femmes alpinistes (C. S. F. A.), qui groupe 21 sections avec un total de 1450 membres répartis en Suisse romande, allemande et italienne, a tenu sa neuvième assemblée générale annuelle les 29 et 30 mai écoulés, à la Chaux-de-Fonds, 55 déléguées y représentant les intérêts de leurs sections respectives. Un certain nombre de membres ont suivi avec intérêt les délibérations de l'Assemblée. On a constaté publiquement l'état prospère de la société, la solidité de la base financière, et, surtout, l'esprit excellent et vivant des organisations locales et du Comité central. Le dimanche, une charmante excursion aux Brenets et au Saut du Doubs, agrémentée par un banquet, réunit 125 participantes.

(Retardé, faute de place.)

— Le Secrétariat des Intérêts féminins, fondé sous les auspices de l'Union des Femmes de Genève, s'est rouvert le 1<sup>er</sup> mai. Son but est de grouper, de classer et de coordonner tous les renseignements concernant la situation matérielle, professionnelle, économique et légale de la femme et de la jeune fille, toutes les indications sur les sociétés, organisations et groupements de notre ville, fondés par des femmes ou s'occupant de la situation de la femme en Suisse comme à l'étranger, enfin de renseigner sur les grandes associations féministes internationales comme aussi sur la littérature traitant des questions éducatives, féministes et sociales, etc., etc. L'Union des Femmes s'est assuré les services d'une secrétaire qui sera prête à répondre à tous ceux qui auront recours à ses services. Heures de réception: lundi et vendredi, de 16 à 18 heures. (Id.)

— La Société d'Utilité publique des Femmes suisses a tenu en juin, à Thonon, sa 38<sup>me</sup> Assemblée générale annuelle. La participation a été tout spécialement forte, et la vieille et pittoresque église de Thonon était pleine à déborder. Les principaux sujets à l'ordre du jour ont été, en plus de la partie administrative, un exposé très intéressant de Mme Schmidt-Stamm (Saint-Gall) sur la loi fédérale sur la tuberculose, actuellement en discussion aux Chambres; des précisions apportées par Mme Glättli (Zürich) sur l'Exposition suisse du Travail féminin, qui se tiendra en 1928, à Berne; et enfin, une conférence, d'une grande élévation de pensée et d'une haute valeur spirituelle, de Mme Rosa Gutknecht, pasteur suppléant à Zürich, sur ce sujet: *Christianisme et féminisme*. (Id.)

— L'Assemblée générale de l'Union suisse des institutrices a eu lieu à Saint-Gall les 19 et 20 juin. Parmi les principales décisions qu'elle a prises, citons celle de faire paraître dorénavant tous les 15 jours, au lieu de tous les mois, son organe le *Journal des Institutrices suisses*, et cela sans augmentation de prix. L'Assemblée a entendu avec grand intérêt trois causeries: de Mme Marg. Bünzli sur un abécédaire suisse, de Mme Eva Staudiger, sur les écoles moyennes, et enfin, de Mme Elisabeth Rotten, directrice du Bureau International d'Education, nouvellement créé à Genève, sur le mouvement pédagogique international. (Id.)

## L'Institut Jaques-Dalcroze-Genève

organise du 16 au 28 août 1926

1. Premier Congrès du Rythme: Le Rythme et l'Art, la Pédagogie et les Sciences. (16, 17 et 18 août 1926)
2. Cours de Vacances pour anciens élèves. (du 19 au 28 août)
3. Cours de Vacances réservé exclusivement aux Professeurs autorisés de la méthode. (du 19 au 28 août)
4. Cours d'Information, pour les personnes n'ayant jamais pris de cours de gymnastique rythmique, et désireuses de se renseigner sur les buts de la méthode Jaques-Dalcroze. (du 19 au 28 août)

RYTHMIQUE — SOLFÈGE — IMPROVISATION

Direction: M. E. Jaques-Dalcroze

Ouverture des Cours réguliers: 15 septembre 1926

- a) Cours supérieurs et pédagogiques (préparation aux certificats et diplômes).
- b) Cours pour amateurs (adultes et enfants)

Pour tous renseignements et inscription, s'adresser au Secrétariat, 44, Terrassière.

## Institut J.-J. Rousseau 4, Rue Charles-Bonnet :: Genève

### Cours de vacances du 2 au 14 août

Psychologie de l'enfant et pédagogie expérimentale

Professeurs: Mmes Audemars, Butts, Descœudres, Lafendel  
MM. Bovet, Claparède, Piaget, Walther, etc.